
“拥抱”宝宝也收费

傲慢和庸、懒依旧，
“准生”新规难产

作为学前教育，幼儿园最大的功能并不是学

习知识，而是提供一个环境，培养孩子们的情感、

习惯与能力。而孩子们的父母当然大都有工作

要做，怎么可能在属于上班时间的 4 点半之前就

去接小孩？4 点半至 6 点是老师正常看管小孩的

时间，不但不作为，居然收起了“托管费”。更不

解的是，明显的巧立名目乱收费之举，居然有物

价部门的合法审批。

与“托管费”不同的是，扬州江都区教育局认

为，“拥抱费”属于乱收费，应予制止。但两者巧

立名目乱收费的异曲同工之妙，让人担忧。也难

怪武汉有 7 对家长干脆把孩子带到乡村，自己来

教育算了。

回到“拥抱”。幼儿园老师如果都不拥抱小

孩了，基本的爱心都丧失了，那还叫老师吗？幼

儿园还叫幼儿园吗？教育还叫教育吗？而别说

老师，作为大人以小孩出自本能的拥抱都敢收费，

并居然然其名曰“精品教育”，那就不是啼笑皆非

的问题了。

在物质主义时代，最为可怕的是连情感都物

质化了。当“我爱你”都收费了，会有爱情吗？会

有亲情吗？“拥抱费”如果没制止，接下来就会有幼

儿园想出给予孩子的“表扬费”以及“批评费”。而

扬州商贸幼儿园所谓的“精品教育费”显然无法自

圆其说，如果他们略懂一点幼儿教育，就该明白，

幼儿教育就是要还孩子以童真，呵护孩子们活泼

的童心和好玩的天性，寓教于乐，“精品教育”一说

太贻笑大方了。

全运会竟成
修豪华办公楼的借口

评论

时事
乱炖

在 回 龙 观 地

区办事处，问及如

何办理准生证，工

作人员对着电脑

爱理不理地回答

问题。问她关于

“ 通 知 ”的 事 ，她

说，“你是看新闻

看 到 的 ，那 是 新

闻 ，要 到 我 们 这

儿，那就得等。”

（12 月 11 日

《人民日报》）
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8 日，网友“浪

漫红尘”在扬州一

知名网站发帖，质

疑江都区商贸幼

儿 园 以 提 供“ 拥

抱”服务为由强收

80 元费用，引起网

友热议。江都区

教育局相关负责

人明确告诉记者，

该幼儿园的这项

收费属乱收费，他

们会核实后，责令

将 费 用 退 还 家

长 。（12 月 11 日

《扬子晚报》）

非常
道

钱兆成

“到我们这儿，那就得等”，何其傲慢的一句

话。自古以来，有各种各样的傲慢。富者对贫者的

傲慢；强者对弱者的傲慢；胜者对败者的傲慢；知识

者对无知者的傲慢……在所有的傲慢中，老百姓接

触最多的是权力的傲慢。

而这种傲慢的来源在哪呢？一些“公权”者之所

以敢对民众傲慢，是因为他们不清楚手中的权力来

自哪里，他们不知道他们靠纳税人的税款才能生

存。而任何国家机关的人，他们的衣食父母都是纳

税人。并且一些温室中的“花朵”更加不清楚，一个

准生证有可能要盖章、签字40多个，接触单位10多

个，耗费时间两个月……

同时，笔者读到了庸懒二字。上月底，中国人口

计生委还专门又下发了《关于方便群众办证的通知》

（下简称“通知”）。要求各地简化办证程序，解决办证

难问题。这个异地可办证的新规，对于在外打拼的人

们是一个福音，然而一旦事不关己，则很容易高高挂

起。能否越过新闻与落实二者之间的鸿沟，这就要看

公职人员能否站在群众的利益出发点上看问题。

新闻中的工作人员显然没有换位思考，这就导

致了庸与懒的泛滥。在“庸和懒”的负面影响下，多

一事不如少一事，办正事不如不办事。可异地办理

准生证是一个新规定，而“门难进、脸难看、事难办”

是一个老问题。二者结合，其实依旧归咎于权力的

傲慢与慵懒。

值得注意的是，无论是首善之区的北京，还是各个

地方，都曾采取建立管理制度，开展作风和效能建设，

实行问责等措施治庸，但在问什么事的责、问谁的责、

谁来问责、以什么程序问责等问题上仍然存在障碍。

虽说不少地方治庸实施之初都是轰轰烈烈，但

由于缺乏落实问责制度的长效机制，或不按制度行

事，到后来就慢慢流于形式，最终使治庸沦为了一句

空话，这才使得新规定碰上了老问题。一切历史都

是当代史，一切新问题总能够从旧问题中找到影子，

一个时常被拿到台面上治理的问题，很可能就是许

多社会问题的渊薮。

济南龙奥大厦，位于济南经十东路奥体

中心，建筑面积 37 万平米，造价 40 亿。（12

月11日人民网）

投资 40 亿的济南政府大楼，算不算投

资最多？没有公开的政府大楼投资排名，不

得而知，估计不算少，但它是世界第二、亚洲

第一单体建筑，已经是货真价实的，是全国

最大的政府大楼也是货真价实的，还没有听

说哪个地方政府办公楼堪比美国国防部大

楼。

一个城市政府的办公楼是不是应当建

成世界第二、亚洲第一、全国第一？到底算

不算腐败？的确是一个非常值得讨论的问

题。

如果一开始就打着全运会的名头修市

府大楼，这个目的就不纯正，大有挂着头号

羊头卖狗肉的嫌疑，让人感觉全运会被当成

政府修建豪华楼堂馆所的借口了。现在全

运会开完，市委市政府不声不响地全部搬到

这个豪华办公楼里，让人不由得就产生这样

的猜想。

再说，举办全运会，即使要修建设施，应

当以修建体育设施为根本，不知道济南市的

体育设施在全运会后有没有改善和提高。

但市府大楼在全运会之后如此豪华起来，不

知百姓做何感想。

耐人寻味的是，据人民日报报道，2009

年3月山东规定，今后一律不再审批党政机

关新建、扩建培训中心、宾馆、招待所等楼堂

馆所项目，也不得安排财政性资金对现有这

类设施进行维修改造。经批准已开工建设

的，要严格按规定标准建造。

看了这个规定，再看看省会城市济南在

全运会后搬进了堪比五角大楼的豪华办公

楼，让人产生一种今夕何夕之感。

“我有一天晚上赶了8个饭局，回到家里还得煮

面条。太累人了，有时候我们接待办的工作人员轮

番上阵都吃不消。”

记者在基层采访时了解到，官场接待应酬之风

不仅影响了工作，不少官员也深以为苦。一位县委

书记抱怨：“一晚上吃四五顿饭是常有的事情”。

“很郁闷。想找点儿事情做，麻痹一下自己。”

日前，云南原建设厅副厅长陈锡诚因贪腐一审

被判12年。据悉，陈锡诚在副厅长的位置上一干就

是 15 年。其间，云南省建设厅先后换了四任厅长，

但他始终原地踏步。特别是他以前的下属现在成了

他的领导后，他的心理更加失衡。

朱佳发

方小川

王恒/图

公 告
我局兴建的合肥水情旱情分

中心基地小区位于庐阳区兰花
路与大房郢东路之间，所使用的
开闭所安放在小区2#住宅楼东
侧，距2#住宅楼较近。设备投运
后，如出现设备噪声原因或安全
距离不够而导致的住户投诉问
题，由我局自行解决。小区内电
力设备及线路现委托合肥鸿图
电力安装工程有限公司代为维
护，今后小区如出现电力故障，
需排查、检修、维护，请与该公司
联系。

联系人：陈小东
电话：13966741456

安徽省合肥水文水资源局
2012年12月12日


